

Otro polvorín clandestino estalla en Tultepec



Pág. 3

# Cayó primer pago del 'Tío Richie' al SAT, saldará 32 mil mdp en abonos

REDACCIÓN PORTAL

Este jueves el evasor fiscal conocido como 'Tío Richie' pagó 10 mil 400.6 millones de pesos, de los 32 mil 132.9 que deberá cubrir por impuestos atrasados y multas, luego



de la quita que otorgó el Servicio de Administración Tributaria (SAT) a la deuda original de 51 mil mdp del Grupo Salinas.

Pág. 6

# PORTAL Liberación



UAEM abre convocatoria de ingreso a bachillerato, licenciaturas y posgrados

Pág. 8

México no aceptará nunca la operación de agencias de EU en territorio nacional: Sheinbaum



Pág. 6

LEOBARDO HERNÁNDEZ

La presidenta Claudia Sheinbaum descartó rotundamente la operación de agencias estadounidenses en territorio nacional y reiteró que hay colaboración con Estados Unidos, pero no se permitirá la incursión de personal de ese país en México ni para operaciones conjuntas.

Rehabilitación de calles en tiempo récord, entrega alcalde Ricardo Moreno



Pág. 2

Supervisa DGA construcción del Mexicable en Naucalpan; avanza en 66%



Pág. 2

Aumentará 4% sueldo del personal sindicalizado de la UAEM, anuncia la rectora Zarza



Pág. 2

Derecho de Picaporte  
Alfonso Godínez

EVdV: Morena perderá 10 pts.  
Encuestas dicen lo contrario.  
Ricardo Moreno supera a sus predecesores.

Pág. 4

Mención Aparte  
José Luis Rodríguez

Lo que se siembra, se cosecha  
Certeza jurídica que sí llega a la gente  
Cuando la irresponsabilidad pasa factura  
Toluca y la mentalidad ganadora

Pág. 3

Incrementa 25% cifra de pensionados del ISSEMyM



Pág. 4

Sheinbaum destaca la relación comercial con EU tras conversar con Trump



Pág. 6

Resuelven en un año 85% de los conflictos laborales heredados desde 2020 en Edomex



Pág. 4

# Aumentará 4% sueldo del personal sindicalizado de la UAEM, anuncia la rectora Zarza

**“**Refrendo mi disposición para encontrar los mejores esquemas que permitan promover los mayores beneficios posibles en beneficio de las y los integrantes de la Federación de Asociaciones Autónomas de Personal Académico de la institución (FAAPAUAE), en especial de quienes históricamente han sido menos favorecidos o han quedado al margen de estímulos y apoyos”, afirmó la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Martha Patricia Zarza Delgado, durante la firma del Convenio Salarial 2026 con esta agrupación sindical.

En la Sala ‘Dr. Gustavo Baz Prada’ del Edificio de Rectoría, acompañada por la secretaria general de la FAAPAUAE, Gilda González Villaseñor, la rectora destacó que el diálogo, la negociación y la construcción de acuerdos permitieron concretar un incremento de 4% al

salario de todas y todos los docentes, correspondiente al porcentaje máximo establecido por la política salarial a nivel nacional.

Zarza Delgado subrayó que cerrar brechas entre el personal fortalece a una institución más justa, empática y progresista con quienes aportan su conocimiento e investigación al desarrollo universitario.

Asimismo, reconoció que este aumento se acompaña del refrendo de apoyos y prestaciones adicionales logradas por el gremio docente en años recientes, los cuales ahora cuentan con un sustento claro en los acuerdos y anexos del convenio, brindando mayor certeza a los beneficios alcanzados por el sector académico.

“Con este acuerdo reiteramos que estamos listas y listos para iniciar un nuevo semestre con retos y oportunidades, pero también con una disposición colectiva para impulsar la Transformación Universitaria que hemos proyectado”, expresó la rectora.

Ante la secretaría de Gestión

y Administración Universitaria, Miriam Liliana Padilla Mora; la secretaria de Finanzas, Miriam Sierra López, y la consejera Jurídica Universitaria, Evangelina Sales Sánchez, Gilda González destacó que el convenio refleja una clara voluntad institucional para priorizar el bienestar del personal académico y reconocer la labor que desempeñan cotidianamente con compromiso y responsabilidad.

Agradeció la disposición de la rectora Patricia Zarza para avanzar en la construcción de mejores condiciones salariales, así como su apertura para fortalecer el trabajo colaborativo que permita realizar diagnósticos y gestiones orientadas a la apertura de concursos de oposición y procesos de regularización, con el objetivo de reforzar la equidad y la estabilidad laboral del profesorado.

Finalmente, González Villaseñor reiteró que la FAAPAUAE renueva su compromiso con la UAEMex para continuar trabajando de manera conjunta, en un am-



biente de respeto, entendimiento y sensibilidad, en favor de la mejora de las condiciones laborales y de la

calidad educativa de la Autónoma mexiquense.

(Foto: Especial Portal)

## Rehabilitación de calles en tiempo récord, entrega alcalde Ricardo Moreno

**MARTHA ROMERO**  
**C**on una mejor administración de los recursos públicos, una adecuada planeación y la aplicación de tecnologías innovadoras de pavimentación, el gobierno de Toluca avanza en la reconstrucción, mantenimiento y rehabilitación de calles y avenidas de la capital, afirmó el alcalde Ricardo Moreno Bastida.

Después de que entregara 11 obras de pavimentación en sólo una semana en las colonias Parques Nacionales, Del Parque y Moderna de la Cruz, así como en las delegaciones de San Pablo Autopan, San Pedro Totoltepec, Tlacotepéc, Capultitlán, San Juan Tilapa y Otzacatipan, el alcalde destacó la estrategia implementada para optimizar los recursos del municipio, así como el respaldo del gobierno del Estado de México.

Explicó que actualmente se emplean cinco sistemas tecnológicos distintos para atender de manera efectiva la problemática de los baches en la capital, seleccionados con base en el uso, peso vehicular y condiciones de cada vialidad.

Uno de ellos, dijo, es la técnica de concreto ecológico que consiste en la colocación de una geocelada entre la base compactada y el concreto, lo que permite distribuir mejor el peso de los vehículos y favorecer la absorción de agua hacia

el subsuelo.

Moreno Bastida refirió que otra tecnología es la reconstrucción de calles con concreto hidráulico de alta resistencia, mediante una capa de 20 centímetros de espesor, reforzada con malla electrosoldada y canastillas de acero, capaz de soportar cargas pesadas y flujos vehiculares intensos.

Indicó que además se aplica el pavimento asfáltico en caliente, con un espesor ya compactado de siete centímetros, lo que incrementa su durabilidad en vialidades como Texcoco, 18 de Marzo y Agustín Millán.

Mencionó que también emplean el sistema de slurry asfáltico, un tratamiento preventivo que extiende la vida útil de las avenidas entre cinco y seis años, mediante la aplicación de un recubrimiento con polímeros que sella el asfalto, lo protege de la humedad y reduce el desgaste provocado por las lluvias.

Finalmente, subrayó que esta estrategia, basada en los usos y pesos de cada calle, no sólo permite un ahorro significativo de recursos, sino genera vialidades más durables, lo que facilita atender con eficacia y prontitud a las delegaciones que más lo requieren y avanzar paso a paso en la transformación de Toluca.

(Foto: Especial Portal)



la Antena A, de La Tolva a Iztacalco Chamapa; y un tercero para la Antena B, de La Tolva a Lomas del Cadete.

La Línea III del Mexicable transformará la movilidad en Naucalpan al beneficiar a cerca de 700 mil habitantes de 60 comunidades de difícil acceso, mediante un sistema de transporte de primer nivel con una extensión de 9.5 kilómetros, que conectarán directamente con el Sistema de Transporte Colectivo Metro, en la estación Mexipuerto Cuatro Caminos.

La gobernadora acudió a la estación La Tolva, punto clave de transbordo del sistema, donde se instalan tres equipos de carga eléctrica: uno que abastecerá la línea troncal de la estación Cuatro Caminos a La Tolva; otro para

(Foto: Especial Portal)



# Continúa la devastación inmobiliaria en Valle de Bravo; piden intervención del gobierno

MARTHA ROMERO

**A** pesar de los llamados de auxilio a los tres órdenes de gobierno, la mafia inmobiliaria sigue devastando áreas de bosque y manantiales en Valle de Bravo para la expansión de proyectos inmobiliarios, denunciaron integrantes del Colectivo Pro Defensa y Conservación del Agua, Bosques, Flora, Fauna, Territorio y Derechos Humanos del Pueblo de Santo Tomás El Pedregal (COCODEF).

La organización comunitaria formada por más de 600 habitantes locales de este pueblo, ubicado en Valle de Bravo, quienes tienen varios años de lucha contra el despojo de sus tierras y recursos naturales, refirieron que empresas particulares como Banca Mifel y "fuerenos" han llegado desde hace décadas a Valle de Bravo para apropiarse de una o de otra forma de los codiciados terrenos.

Cuestionaron la persistencia del proyecto inmobiliario 'La Peñadera' con clave 15EM2023UD030 y 15EM2024UD011), que busca la lotificación de más de 127 hectáreas para 49 viviendas campesinas en una zona forestal y que claramen-

te viola el Programa de Manejo del Área Natural Protegida.

Lamentaron que a pesar de sus esfuerzos y los llamados urgentes que por diversos medios han hecho a la gobernadora Delfina Gómez y a la presidenta Claudia Sheinbaum para que intervengan contra el despojo y la corrupción, no hay respuestas concretas, solo burocracia, por lo que la situación en Santo Tomás El Pedregal se ha complicado y no han podido defender esta pequeña porción territorial inmersa en una zona considerada como Área Natural Protegida.

Refirieron que son múltiples los casos denunciados, pero la mayoría se han topado con la corrupción de jueces y autoridades, mientras que en Valle de Bravo persiste el acoso institucional y los conflictos, mismos que han sido denunciados ante varias instancias, además del fraude procesal y amenazas por parte de presuntos invasores y autoridades.

Tras recordar que cuatro de sus integrantes fueron acusados falsamente del delito de despojo tras un juicio irregular, un entramado tan burdo como absurdo para meterlos a la cárcel y con ello debilitar el mo-

vimiento, aseguraron que este fraude procesal que no va detenerlos y no se doblegaran ahora que prácticamente han perdido todo, por lo que rendirse no es una opción.

Advirtieron que sus acciones de resistencia continuarán y ya cuentan con el apoyo del Mecanismo Estatal de Protección a Periodistas y Defensores de Derechos Humanos, organismo que ingresó a varios de los luchadores ambientales tras verificar y evaluar la delicada situación que enfrentan, por lo que implementaron a su favor medidas cautelares urgentes, botones de asistencia y equipo de radiocomunicación porque la comunidad realiza guardias continuas en la zona boscosa las 24 horas del día y los 365 días del año para evitar invasiones.

Informaron que también cerraron el camino principal de acceso para exigir el respeto a la asamblea de "usos y costumbres" y se han pronunciado contra la autoridad local, además de que esperan que en un breve tiempo sean reconocidos como pueblo indígena para preservar el legado ancestral que se conserva en las entrañas de estas tierras.

## Efectividad de 86% en atención a denuncias de extorsión, informa GN

**L**a gobernadora Delfina Gómez Álvarez exhortó a la ciudadanía mexiquense a denunciar el delito de extorsión a través del número 089, un servicio telefónico que, de acuerdo con datos de la Guardia Nacional, ha permitido intervenir y evitar este ilícito en el 86% de los casos a nivel nacional.

"En la Mesa de Paz de este jueves, la Guardia Nacional compartió que, a nivel federal, el 86% de las denuncias relacionadas con la ex-

torsión son atendidas de manera oportuna y evitadas. Invitamos a todas y todos a seguir denunciando este delito al 089; su llamada es anónima y confidencial", expresó la Mandataria mexiquense en sus redes sociales.

Esta línea telefónica es gratuita, anónima y opera las 24 horas del día, los 365 días del año. Atiende reportes que requieren investigación, aunque no estén ocurriendo en ese momento, como secuestro, comer-



cio de drogas, tráfico de personas, extorsión, robo de combustibles, contrabando de armas, entre otros delitos.

A la Mesa de Paz número 17, asistieron Horacio Duarte Olivares, Secretario General de Gobierno; Cristóbal Castañeda Camarillo, Secretario de Seguridad; Maricela López Urbina, Secretaria Técnica; José Luis Cervantes Martínez, Fiscal General de Justicia del Estado de México, así como representantes de la Secretaría de Seguridad estatal, Defensa, Marina, Guardia Nacional y el Centro Nacional de Inteligencia.

(Foto: Especial Portal)



Reiteraron que su intención es proteger el patrimonio natural y la certeza jurídica de los habitantes originarios de Santo Tomás El Pedregal ante la inmobiliarización de su territorio, por lo que arreciarán su lucha con movilizaciones diversas y solicitaron el apoyo de organizaciones afines para mantener la defensa del territorio y sobre todo en esta zona que por ley es área protegida.

"Las autoridades la han dejado al garete, para beneficio de los grandes inversionistas que solo han visto en Valle de Bravo una mina de oro dónde toda autoridad actúa solo para beneficio de los poderosos, pasando por alto los derechos de los legítimos dueños de esas tierras", concluyeron.

(Foto: Especial Portal)

## Otro polvorín clandestino estalla en Tultepec

ORLANDO SALINAS

**L**a tarde de este jueves se registró una fuerte explosión de un polvorín clandestino en el municipio de Tultepec, sin que se registraran personas lesionadas.

La explosión ocurrió minutos antes de las 18:00 horas de este jueves en una bodega de pirotecnia ubicada sobre la avenida Joaquín Montenegro número 85, Barrio de San Martín municipio de Tultepec.

La explosión se pudo escuchar a los alrededores de la colonia, además generó una columna de humo que se pudo observar a kilómetros de distancia. A unas cuadras del lu-

gar, el olor a pólvora era detectable, y generó pánico entre los vecinos que corrieron para salvaguardarse.

Al lugar arribaron los servicios de emergencias y personal de Protección Civil y Bomberos de Tultepec y del Estado de México quienes comenzaron a sofocar el fuego.

Tras varios minutos, el incendio fue controlado y el personal de bomberos se encuentran realizando la remoción de escombros. De acuerdo con Protección Civil del Estado de México no se reportaron personas lesionadas y se desconoce qué fue lo que originó la explosión.

(Foto: Especial Portal)



**L**a Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Valle de Toluca informó que, al cierre de 2025, se han resuelto 86% de los juicios heredados desde el 2020 del sistema de justicia laboral anterior, al dar solución a través de la conciliación a 10 mil 985 de 12 mil 736 habían pendientes.

Además, mediante jornadas especializadas y convenios se realizó la entrega de más de 20 millones de pesos adicionales a los trabajadores.

En la presentación de su Segundo Informe Anual de Actividades, el Encargado de la Presidencia de la Junta, Abraham Hernández Enríquez, afirmó que la actuación del Tribunal Laboral se sustentó en cinco pilares estratégicos: justicia laboral pronta y expedita; conciliación;



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » - EVdV: Morena perderá 10 pts.
- » - Encuestas dicen lo contrario.
- » - Ricardo Moreno supera
- » - a sus predecesores.

El Senador Enrique Vargas asegura que su partido, el PAN, llegará fortalecido a las elecciones de 2027 y que Morena perderá 10 puntos. Es lo que él dice, pero las encuestas indican todo lo contrario, mismas que ponen muy abajo a Acción Nacional, que en varios estudios sí supera al PRI (en otros no). Nosotros decimos que sí, si va a ganar el panismo mexiquense, pero en Huixquilucan con el propio Vargas del Villar como candidato a presidente municipal por segunda ocasión, y en Metepec, gracias a la figura de Fernando Flores, quien ya no iría de candidato porque ya se reelegió en 2024, pero sí quien él decide, pero en el resto del estado, la 4T volverá a tener la mayoría de ayuntamientos y distritos locales (y obviamente los federales).

Reiteramos, no lo afirmamos nosotros sino los ejercicios demoscópicos que miden el pulso de la "intención del voto". Lo "pior" que le podría pasar al partido fundado por Andrés Manuel López Obrador es que bajara su votación, pero, aun así, seguirá siendo la primera fuerza manteniendo la mayoría tanto nacional como estatal. ¿Acertará Enrique Vargas en su pronóstico? Ya tenemos la respuesta, y se las daremos el 7 de junio de 2027 ... NOTAS CORTAS: El Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, continúa fortaleciendo la recuperación de calles y espacios públicos a través del programa La COMUNA, una estrategia impulsada por el edil para transformar las colonias del municipio con la participación vecinal y el trabajo conjunto, así se avanza en el Plan de Obra que, en este 2026 el propósito es duplicar la obra pública, lograr llegar a más comunidades y centrarse en las vialidades, comentó el alcalde mejor evaluado del Valle de México ... Al entregar la construcción de pavimentación con carpeta asfáltica de la calle Centenario en la localidad de San Marcos Yachihualtepec, el Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, afirmó que en el año que lleva su administración ya superó en obras a anteriores administraciones, que la mayoría de los trabajos que realiza es en las comunidades, más que en la ciudad (aunque no deja de trabajar en ella, sobre todo en la rehabilitación de las vialidades) y que no les deseaba mal a quienes lo atacan hasta con mentiras (y calumnias, diríamos nosotros). Le preguntamos qué es lo que más le solicitan los

# Resuelven en un año 85% de los conflictos laborales heredados desde 2020 en Edomex

profesionalización y capacitación; entrega de expedientes colectivos, y gestión administrativa.

Como resultado, en 2025 se concluyeron 728 juicios laborales, se realizaron más de 13 mil notificaciones, mil 527 audiencias y 9 mil 257 diligencias, lo que permitió la

entrega de más de 100 millones de pesos en favor de 347 personas trabajadoras.

En el marco del informe, Nortberto Morales Poblete, Secretario del Trabajo del Gobierno del Estado de México, subrayó que "hoy podemos afirmar con hechos que el Es-

tado de México se posiciona como el primer estado del país en hacer realidad este nuevo modelo laboral, optimizando recursos y poniendo en el centro a las personas, porque el poder de servir no es una consigna, es una forma de gobernar".

Esto, luego de haber sido la pri-

mera entidad en entregar al Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral las bases de datos de: 175 Registros de Asociaciones Sindicales, 6 mil 994 Contratos Colectivos de Trabajo y 2 mil 19 Reglamentos Interiores de Trabajo.

(Foto: Especial Portal)



## Incrementa 25% cifra de pensionados del ISSEMyM

**C**omo resultado del proceso de transformación y rescate, instruido por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM) otorgó de enero a diciembre de 2025, 13 mil 363 nuevas altas de pensión, lo cual representa un incremento de 25%, respecto al año anterior.

De esta manera, el ISSEMyM, dirigido por Ignacio Salgado García,

se consolida como una institución clave para el bienestar en la entidad; ya que es el responsable de administrar el sistema de seguridad social, que considera el pago de las pensiones derivado del retiro y el acceso a la salud de las y los servidores públicos mexiquenses.

Con el presupuesto autorizado para el presente ejercicio fiscal, este organismo sectorizado a la Oficialía Mayor continuará con la atención de solicitudes de dictámenes, así como

el pago de pensiones; conforme a la planeación establecida.

En este contexto, el Instituto se ha alineado a las políticas de austeridad del Gobierno estatal, sin comprometer la calidad de las prestaciones de seguridad social.

En congruencia con la filosofía 'El Poder de Servir', el Instituto mantiene una política social para el pago de las pensiones, dando prioridad a quienes se encuentren en situación vulnerable como son los casos de viudez, orfandad, enfermedad crónico degenerativa, edad avanzada y aquellas personas cuyo monto diario de pensión sea equivalente a un salario mínimo.

En lo que va de la actual administración estatal, se han otorgado más de 23 mil 300 nuevas pensiones, alcanzando una cifra histórica en beneficio de las y los trabajadores del servicio público y sus familias. Actualmente, la nómina de pensionados y pensionistas asciende a 96 mil 358 personas, reflejo del compromiso con quienes dedicaron años al crecimiento de la entidad.

(Foto: Especial Portal)





# Diputados de Morena llevarán a discusión la revocación de mandato entre otras iniciativas en el Edomex

**MARTHA ROMERO**

**C**on la consigna de presentar propuestas que se traduzcan en derechos, mejores servicios y soluciones concretas para la vida de las familias del Estado de México, es la ruta que los integrantes del grupo parlamentario de Morena en el Congreso Mexiquense trazaron para lograr mayores resultados en el periodo de sesiones que inicia este 31 de enero.

Durante la reunión plenaria, el secretario general gobierno, Horacio Duarte Olivares; el titular de la Consejería Jurídica estatal, Jesús George Zamora, y la dirigente estatal de Morena, Luz María Hernández Bermúdez, llamaron a mantener coordinación institucional y la unidad legislativa.

De acuerdo con las conclusiones de la plenaria, el Poder Ejecutivo estatal proyecta presentar en 2026 un paquete amplio de 92 iniciativas, de las cuales 69 están contempladas para el periodo febrero-mayo, mismo que arranca este 31 de enero, así como 23 para el periodo septiembre-diciembre.

El coordinador de la bancada y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el diputado Francisco Vázquez Rodríguez precisó que la plenaria les permitió ordenar prioridades y anticipar una agenda de trabajo coordinada con el gobierno del Estado de México para que el debate parlamentario tenga un hilo conductor y metas claras desde el arranque del periodo.

En paralelo, revisaron el estatus de iniciativas ya presentadas por la

gobernadora Delfina Gómez Álvarez y que están en comisiones, entre ellas reformas y medidas en temas como identidad no binaria y orden de apellidos, amnistía para eliminar la temporalidad y ampliar supuestos, penas inconstitucionales, seres sintientes, pueblos indígenas y afro-mexicanos, así como la expedición de la Ley de Unidades Económicas del Estado de México y sus Municipios.

Las conclusiones de la plenaria se recogieron en cuatro ejes de política pública para orientar el trabajo legislativo.

El primer eje en materia de Estado de Derecho y gobierno eficaz, se prevén iniciativas para eliminar trámites burocráticos con la armonización en Gobierno Digital, fortalecer archivos, expedir nuevas leyes de transparencia y protección de datos, además, se consideraron las pendientes vinculadas a la reforma electoral federal como revocación de mandato/participación ciudadana, reglas contra nepotismo y no reelección, y la eliminación del fuero.

En el segundo eje en materia ambiental y de agua se contemplan medidas de preservación y promoción ecológica, entre ellas reformas al Código de Biodiversidad para la promoción de "cementerios verdes" y la declaración del Día Estatal de las Ciénegas de Lerma, la Ley del Mezcal del Estado de México y la armonización de la Ley del Agua estatal y municipal con la Ley General de Aguas.

Además, contempla un bloque de reformas para participación es-

tatal en comercio de emisiones, creación de consejos municipales de biodiversidad, fortalecimiento del combate a delitos ambientales, restricciones al cambio de uso de suelo y robustecimiento de la figura de daño ambiental.

Para el tercer eje en materia de empleo y desarrollo económico, las propuestas revisadas contemplan actualizar reglas para trámites e impacto estatal, fortalecer la justicia laboral y derechos como la libertad sindical, negociación colectiva, así como componentes como seguro de desempleo y fomento cooperativo.

También contempla modernizar la movilidad, incluyendo la regulación de plataformas electrónicas de transporte, mototaxis y bicitaxis, además de armonizaciones en sistemas de transporte.

Mientras que en el cuarto eje en materia de eje social se perfilan iniciativas de alto impacto como la Ley de Salud del Estado de México, la Ley del Derecho al Cuidado Digno y del Sistema Integral de Cuidados y Apoyos, así como la Ley de Educación Superior y la armonización en ciencia y tecnología.

Finalmente, las, le y los diputados de Morena reiteraron que este periodo ordinario se conducirá bajo una lógica política y parlamentaria definida con unidad, disciplina de trabajo y acuerdos con aliados legislativos con el fin de construir mayorías responsables que permitan convertir las propuestas en resultados, siempre enfocadas en el beneficio directo de los mexiquenses.

(Foto: Especial Portal)



## Mención Aparte

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ

### Lo que se siembra, se cosecha

No es casualidad que el reciente cumpleaños del alcalde de Almoloya de Juárez, Adolfo Solís, haya venido acompañado de una oleada de felicitaciones y parabienes. Los mensajes llegaron desde distintos frentes: familiares, presidentes municipales, diputadas y diputados, funcionarios públicos y, sobre todo, de los propios almoloyajuarenses. Ese respaldo social no es gratuito. Proviene de una ciudadanía que hoy sí se siente atendida, luego de años en los que la cercanía gubernamental fue inexistente. En política, la memoria colectiva no olvida quién cumple y quién ignora.

A poco más de un año de administración, los resultados comienzan a ser visibles y medibles. La ampliación a cuatro carriles del Boulevard Colibrí, en San Francisco Tlalcilacalpan, es un ejemplo concreto. Una obra de casi dos kilómetros lineales que ya supera el 80 por ciento de avance y que no se queda en el asfalto. Incluye camellón, drenaje, banquetas, pasos peatonales y un sistema de alumbrado público moderno, con luminarias LED y celdas solares que se recargan durante el día y se activan automáticamente por la noche. Infraestructura pensada para la seguridad vial, del automovilista y del peatón, pero también para la sostenibilidad. No es discurso, es obra en proceso y a la vista.

En tiempos donde la retórica suele ganar espacio, vale la pena subrayar cuando un gobierno municipal apuesta por resolver demandas históricas. Falta poco para concluir: balizamiento, algunas luminarias y un pequeño tramo de asfalto. Nada menor, pero tampoco improvisado. Por eso, la doble felicitación no resulta exagerada: por el cumpleaños y por el trabajo entregado. En el ámbito local, cumplir también es una forma de hacer política.

### Certeza jurídica que sí llega a la gente

Bajo el liderazgo de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y la conducción del secretario Carlos Maza al frente de la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura, el Estado de México avanza con una política de vivienda que coloca a la ciudadanía en el centro. En esa ruta, la labor del doctor Alejandro Tenorio Esquivel, Director General del IMEVIS, ha sido clave para sostener una atención cercana, con acompañamiento real y sentido social. La firma de convenios con los 125

ayuntamientos mexiquenses, que contemplan descuentos y facilidades en trámites como predial y traslado de dominio hasta 2027, refleja una coordinación institucional efectiva: cuando el gobierno se ordena y se coordina, la certeza jurídica deja de ser promesa y se convierte en patrimonio protegido para las familias.

### Cuando la irresponsabilidad pasa factura

En su afán por ejercer presión y saciar intereses de chantaje barato, algunos mercenarios de la comunicación terminan confundiendo incluso los nombres de los involucrados en hechos violentos. Esa irresponsabilidad no solo los exhibe, también arrastra al medio que les abre espacio, afectando su credibilidad y veracidad, aun cuando se trate de plataformas con años de tradición. La ética periodística no es opcional. Y como dice el dicho, al que le quede el saco.

### Toluca y la mentalidad ganadora

En el terreno deportivo, Toluca sigue proyectando una imagen de equipo competitivo. La llegada de Sebastián Córdova no solo suma talento, también discurso. Hablar de revancha, de competir por un lugar y de títulos conecta con una institución que viene de hacer bien las cosas. La unión del grupo y la claridad del proyecto pesan. Mucho de ello es reflejo del trabajo del director técnico Antonio Mohamed, quien junto con la directiva ha logrado consolidar un plantel sólido y comprometido. En el deporte, como en la política, la inercia positiva se construye con trabajo sostenido.

### Merece Mención Aparte: certeza jurídica que sí llega a la gente

Si hay un tema que impacta directo en la vida cotidiana —sin reflectores, pero con efectos duraderos— es la certeza jurídica sobre el patrimonio. Cuando una familia regulariza, escriturar deja de ser un pendiente eterno y la vivienda se convierte, por fin, en seguridad y futuro. Ahí es donde la coordinación institucional demuestra su verdadero valor: menos obstáculos, más acompañamiento y trámites que sí llegan a la gente. Porque en el Estado de México, gobernar también es dar certeza... y eso merece Mención Aparte.

Síguenos en Facebook @Mención Aparte, Twitter @ApartheidMencion, Instagram @men- cion\_aparte y TikTok @mencio- naparte.

# México no aceptará nunca la operación de agencias de EU en territorio nacional: Sheinbaum

LEOBARDO HERNÁNDEZ

**L**a presidenta Claudia Sheinbaum descartó rotundamente la operación de agencias estadounidenses en territorio nacional y reiteró que hay colaboración con Estados Unidos, pero no se permitirá la incursión de personal de ese país en México ni para operaciones conjuntas.

"Nosotros nunca vamos a aceptar operaciones conjuntas de fuerzas federales de Estados Unidos en nuestro territorio. Colaboramos, ellos nos dan información, nosotros les damos información. Pero, las operaciones en nuestro territorio son de fuerzas mexicanas. Eso tiene que quedar muy claro", remarcó tajante.



## Cayó primer pago del 'Tío Richie' al SAT, saldará 32 mil mdp en abonos

REDACCIÓN PORTAL

**E**ste jueves el evasor fiscal conocido como 'Tío Richie' pagó 10 mil 400.6 millones de pesos, de los 32 mil 132.9 que deberá cubrir por impuestos atrasados y multas, luego de la quita que otorgó el Servicio de Administración Tributaria (SAT) a la deuda original de 51 mil mdp del Grupo Salinas.

Así lo informó el SAT, que determinó conceder un 37.2% al deudor, después de que este negociara con la institución a un día de cumplir el límite para liquidar sus impuestos el pasado jueves 22 de enero.

A través de un comunicado, el SAT reiteró que dicha transacción corresponde a la resolución final de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, después de que

diferentes tribunales evadieran resolver el caso sin dar la razón al consorcio que reiteradamente intentó ampararse para evadir su responsabilidad fiscal.

"De conformidad con los beneficios establecidos en el Código Fiscal de la Federación y en cumplimiento de las resoluciones judiciales aplicables, un grupo empresarial realizará el pago por un monto total de de dicha cantidad, 10 mil 400 millones 630 mil 537 pesos ya fueron ingresados a la Tesorería de la Federación el día de hoy, mientras que el monto restante será cubierto mediante 18 pagos", estipula el comunicado de la institución fiscal del gobierno federal.

(Foto: cuartoscuro, vía La Jornada)



Sostuvo que hasta el momento las fuerzas federales de seguridad nacional han tenido éxito en el combate al crimen, y desmintió la versión de una operación conjunta entre el FBI y la policía mexicana para capturar a un exatleta canadiense convertido en narcotraficante.

Al respecto, señaló que la nota del Wall Street Journal es engañosa, pues propone en el titular la supuesta intromisión del FBI para esta aprehensión; no obstante, explica de forma clara que dicha actuación no existió.

Asimismo, reiteró, pese a que

esta vez no se tocó el tema con el mandatario estadounidense, "se lo decimos siempre al presidente Trump, y ellos han visto, pues que vamos avanzando muy bien".

(Foto: presidencia)

## Sheinbaum destaca la relación comercial con EU tras conversar con Trump

LEOBARDO HERNÁNDEZ

**L**a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que la nueva llamada que sostuvo este jueves con el presidente estadounidense Donald Trump fue "agradable y cordial", y destacó que la relación comercial con Estados Unidos y Canadá es una prioridad para México.

La mandataria confirmó que en el nuevo diálogo con el estadounidense conversaron sobre temas de seguridad y comercio, sin profundizar en alguno de ambos aspectos.

No obstante, recordó que este miércoles el secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, acudió a Estados Unidos para dialogar con su homólogo estadounidense con miras a la renovación del Tratado México-EU-Canadá.

En este sentido, la mandataria defendió que la propuesta de México es mantener la relación trilateral de la región norte de América, por lo que prefirió no especular sobre posibles acuerdos bilaterales con Canadá y Estados Unidos.

Asimismo, desde el Salón de Tesorería del Palacio Nacional, la doctora Sheinbaum descartó una posible injerencia de los consulados mexicanos en Estados Unidos, ante versiones de un supuesto influjo político de estas instancias.



Por otro lado, la mandataria recordó que la oposición en México a la Cuarta Transformación ha mostrado una postura de traición a la patria cuando "quisieran que le vaya mal a México en la relación con Estados Unidos".

Por otra parte, la presidenta Sheinbaum evidenció la cordialidad del presidente Trump, que se ha mantenido con un trato respetuoso hacia la investidura presidencial de México, a quien incluso elogió tras el diálogo telefónico de la mañana de este 29 de enero.

Durante la mañanera, mostró un mensaje publicado por el esta-

dounidense, quien apunta en su cuenta de red social Truth Social "Tuve una conversación telefónica muy productiva con la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Fue muy positiva para ambos países. Gran parte de la conversación se centró en la frontera, la lucha contra el narcotráfico y el comercio. Pronto volveremos a hablar y, en última instancia, programaremos reuniones en nuestros respectivos países. México tiene una líder maravillosa e inteligente. ¡Deberían estar muy contentos por ello!".

(Foto: presidencia)

**C**on motivo del primer fin de semana largo del año, que se llevará a cabo del 31 de enero al 2 de febrero, el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM) invita a las personas servidoras públicas, pensionadas, pensionistas y al público en general a aprovechar descuentos en hospedaje y vivir una experiencia única en sus hoteles, ubicados en los municipios de Valle de Bravo y Tonatico.

Como parte del compromiso de fomentar el turismo social y el bienestar de las familias mexiquenses, los Hoteles del ISSEMyM ofrecen las siguientes tarifas preferenciales:

- 15 % de descuento en temporada alta y 20 % en tem-



# Hoteles del ISSEMyM te esperan con grandes descuentos en primer puente 2026

porada baja para personas derechohabientes.

- 25 % de descuento para pensionados y pensionistas del ISSEMyM, así como para personas adultas mayores con credencial del INAPAM vigente, válido en cualquier temporada.
- 15 % de descuento para grupos de 15 o más personas.
- 10 % de descuento para

dos personas del público en general mexiquense que acompañen a jubilados, pensionados o adultos mayores con credencial del INAPAM.

- 10 % en temporada baja y 7 % en temporada alta para afiliados al IMSS-Bienestar.
- 30 % de descuento para jubilados del ISSSTE e IMSS, de lunes a jueves y en temporada baja.

El ISSEMyM, precisa que los descuentos aplican exclusivamente en el servicio de hospedaje, sin incluir alimentos u otros servicios adicionales.

Con el objetivo de brindar certeza y evitar fraudes, este organismo sectorizado a la Oficialía Mayor informa que, las reservaciones pueden realizarse en línea, a través del sitio oficial <https://hoteles.issemym.gob.mx>, así como vía telefónica y correo electrónico en los siguientes contactos:



## Hotel Valle de Bravo

- Tel. 726 262 4300
- Correo: gerencia.valledebravo@issemym.gob.mx

## Hotel Tonatico

- Tel. 721 141 0995
- Correo: gerencia.tonatico@issemym.gob.mx

Ambos hoteles cuentan con los distintivos 'M' y 'Punto Limpio', máximos reconocimientos a nivel nacional que avalan la calidad en el servicio, la atención al cliente, las buenas prácticas y las condiciones higiénicas de sus instalaciones.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria  
de Salud

## ESPECIALIDADES

Ginecología  
Lunes a viernes  
8 a 16 h

Otorrinolaringología  
Lunes a viernes  
8 a 16 h



## SALUD MENTAL

Psicología clínica  
Lunes a viernes  
8 a 19 h  
Sábados  
9 a 12 h

Educación Especial  
Lunes a viernes  
13 a 20 h

Psicología clínica infantil  
Lunes a jueves  
7 a 17 h  
Viernes  
7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil  
Lunes a viernes  
13 a 20 h

## OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición  
Lunes a viernes  
8 a 19 h

Odontología Básica  
Lunes a viernes  
8 a 14:30 h

Terapia Física  
Lunes a viernes  
8 a 20 h  
Sábados  
9 a 13 h

Terapia Ocupacional  
Lunes y martes  
14 a 19 h  
Miércoles, jueves  
y viernes  
9 a 14 h

Acupuntura  
Lunes a viernes  
8 a 15 h

Enfermería  
Lunes a viernes  
8 a 20 h  
Sábados  
9 a 13 h

Gerontología  
Lunes a viernes  
8 a 16 h

Medicina General  
Lunes a viernes  
8 a 20 h  
Sábados  
9 a 13 h

## AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea  
Lunes a viernes  
8:30 a 19 h

Mastografía  
Lunes a viernes  
9 a 17 h

Audiometría  
Lunes a viernes  
8 a 16 h

Rayos X  
Lunes a viernes  
9 a 17 h

Electrocardiografía  
Lunes a viernes  
8 a 19 h

## LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular  
• PCR COVID  
• PCR COVID-Influenza  
• Prueba rápida COVID - Influenza  
• PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes  
7:30 a 19 h  
Sábado  
8:30 a 13 h

Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)  
Lunes a viernes  
8 a 10 h

SEV

Agenda en:  
[citascms.uaemex.mx](http://citascms.uaemex.mx)

722 212 80 27  
722 219 41 22  
Exts. 118 o 140



# UAEM abre convocatoria de ingreso a bachillerato, licenciaturas y posgrados



**CONVOCATORIA  
13º CONCURSO DE CUENTO INFANTIL**

**CONSULTA LAS BASES**  
• vigencia al 31 de enero de 2026 •

**SECRETARÍA DE IDENTIDAD Y CULTURA**

**ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA  
2025 - 2029**

**PARA MAYOR INFORMACIÓN:**  
Teléfono. (722)4811812 ext. 19340  
correo: dfe\_dpublicaciones@uaemex.mx

**QR CODE**

**L**a Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) publicó las convocatorias de Nuevo Ingreso 2026 para Educación Media Superior, Estudios Profesionales y Estudios Avanzados, dirigidas a las personas interesadas en integrarse a alguno de sus programas académicos en las distintas modalidades educativas.

En el caso del Nivel Medio Superior, la convocatoria está dirigida a egresadas y egresados de secundaria, así como a estudiantes que cursan el tercer grado, interesados en ingresar a alguno de los 11 planteles de la Escuela Preparatoria de la Autónoma mexiquense, ubicados en todo el territorio de la entidad.

Se ofertan los programas de Bachillerato Presencial (modalidad mixta) y Preparatoria Digital (modalidad no escolarizada), con presencia en diversas regiones del Estado de México. El proceso de preinscripción se realizará en línea durante el mes de febrero de 2026 y el inicio de clases está programado para el 4 de agosto de 2026.

Para quienes aspiran a cursar Estudios Profesionales, la Máxima Casa de Estudios mexiquense convoca a personas egresadas del nivel medio superior o que estén por concluirlo, a participar en el concurso de ingreso a licenciaturas y programas de Técnico Superior Universitario, en modalidades escolarizada, no escolarizada y mixta.

La oferta académica comprende casi dos centenares de programas impartidos en facultades, centros universitarios y unidades académicas profesionales ubicadas en distintas regiones de la entidad. El registro de solicitudes también se llevará a cabo en febrero de 2026 y el ciclo escolar iniciará el 4 de agosto de 2026.

Asimismo, la universidad estatal convoca a quienes deseen cursar Estudios Avanzados (especialidades, maestrías y doctorados) a consultar las convocatorias específicas de cada programa.

Las personas aspirantes deberán cumplir con los requisitos académicos establecidos en los planes de estudio, así como con los procesos de evaluación y selección correspondientes. La información detallada se encuentra disponible en los portales institucionales de la UAEMex.

La Universidad Autónoma del Estado de México refrenda su compromiso con la inclusión, la equidad y la calidad educativa, destinando un porcentaje de los espacios disponibles a aspirantes con discapacidad, hablantes de lenguas indígenas, integrantes de comunidades indígenas y personas neurodivergentes.

Las personas interesadas pueden consultar las bases completas de cada convocatoria, fechas, requisitos y procedimientos en el sitio oficial de Nuevo Ingreso UAEMex: <https://nuevoingreso.uaemex.mx>.

(Foto: Especial Portal)